



**NOTA DE PRENSA
NP 26/2011
19 de julio de 2011**

Con más de 700 asistentes, por quinto año consecutivo el BCB desarrolló la Jornada Monetaria

Sobrepasando las expectativas, en el auditorio del Banco Central de Bolivia (BCB), se inauguró la **V Jornada Monetaria**.

La mañana de este lunes 18 de julio, las puertas del Banco Central de Bolivia, se abrieron para congregarse, esta vez, a más de 700 personas que participaron de la **V Jornada Monetaria**, colmando toda expectativa. El evento se inauguró a las 09:00 am, con las palabras del Presidente a. i. del BCB, Lic. Marcelo Zabalaga E. y a continuación se dio paso a la primera sesión de exposiciones con la ponencia presentada por Iván Nazif, representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés), titulada "Crisis actual de alimentos y sus efectos sobre la pobreza y la seguridad alimentaria en países emergentes y en desarrollo", que entre los aspectos importantes tocó la evolución de los precios de los alimentos a nivel mundial, regional y local, además de las explicaciones estructurales y coyunturales a la crisis, el efecto de la inflación alimentaria más como manifestación que como causa de la crisis, sumada a la disponibilidad y el acceso a los alimentos en situaciones de pobreza en países emergentes.

Los comentarios estuvieron a cargo del Viceministro de Desarrollo Rural y Agricultura, Lic. Víctor Hugo Vásquez, y el Director del BCB Lic. Hugo Dorado, como moderador. Las preguntas del público giraron en torno a los factores inflacionarios a nivel mundial y la productividad agrícola.

Al promediar las 11:00 am., la segunda sesión de exposiciones comenzó con la presentación de la representante del Banco Central de Brasil, Katherine Hennings, desarrollando el tema "Inflación alimentaria global y la vulnerabilidad macroeconómica en países emergentes y en desarrollo", comentada por el Lic. Gustavo Machicado, en representación del Instituto de Estudios Avanzados en Desarrollo (INESAD); y la participación del Director del BCB Lic. Ernesto Yáñez, como moderador.

La exposición estuvo centrada en los factores de oferta y demanda de productos en los mercados internacionales, de manera que la inversión se convierta en un estímulo para impulsar la productividad, paliando el impacto negativo de factores como el cambio climático. El comentario hizo énfasis en tomar la inflación de alimentos como un reto que es posible enfrentar, incrementando la productividad con inversión en investigación y desarrollo del sector agrícola, fomentando la industrialización, para reducir los precios

y facilitar la accesibilidad a los productos, apoyados en el correcto funcionamiento del mercado y políticas públicas.

Antes de mediodía, se desarrolló la exposición del representante del Fondo Monetario Internacional, Luis Catao, referida a la política monetaria frente al incremento de precios de alimentos y su efectividad para el control de la inflación. Entre las conclusiones indicó que las fluctuaciones de los precios de los alimentos son muy persistentes y han sido durante mucho tiempo la principal fuente de presiones inflacionarias y deflacionarias a nivel mundial, que influyeron en el cumplimiento de los objetivos de los bancos centrales en términos de política monetaria.

Los comentarios estuvieron a cargo de Gover Barja, del Programa de Maestrías para el Desarrollo (Universidad Católica Boliviana). Los asistentes también se manifestaron de manera masiva al momento de hacer preguntas al expositor.

En horas de la tarde, la tercera sesión de exposiciones se inició con la disertación del Prof. Jeffrey Frankel, de la Universidad de Harvard, que trató la temática “Incremento en el precio global de los productos: efectos macroeconómicos y políticas de respuesta en países en desarrollo”. Enfatizó que la variable económica debe ser explicada de forma sencilla para que el público entienda *a priori* lo que implica una variación en el índice de precios al consumidor y, esta variable, debe ser “robusta con respecto a choques de oferta” lo que significa que los bancos centrales no debería tener que elegir a posteriori entre dos alternativas desagradables como son: una recesión económica innecesaria y dañina o una credibilidad embarazosa e igualmente dañina en función del objetivo declarado.

La exposición realizada al inicio de la Mesa Redonda, estuvo a cargo del representante del centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA), René Maldonado, quien desarrolló las conclusiones del seminario bajo el título: “Medición de la Inflación, consideraciones de política y preocupaciones actuales”. Entre los aspectos más importantes resaltados en la exposición que dio cierre a las tres sesiones del evento, estuvo la polémica entre cultivos para alimentación, cultivos destinados a biocombustibles y la incidencia del tipo de cambio para derivar las inversiones del sector inmobiliario al de productos.

El estudio del índice de precios al consumidor (IPC) es un factor que puede marcar la diferencia en cuanto a determinar a quién afecta más el incremento de precios en los alimentos. Puso de manifiesto que hay cuatro países, entre ellos México y Brasil, que hacen un análisis diferenciado del IPC en función al nivel de ingresos que a su vez incide en los hábitos de consumo familiar. Las familias con menor nivel de ingresos, los utiliza en mayor porcentaje para la alimentación, mientras que familias con un nivel de ingreso mayor emplean el gasto en salud y educación porque no gozan de los beneficios públicos en esas áreas. Además es importante el análisis de precios de productos de importación y de exportación, ya que ello también incide sobre los precios locales. En resumen, el IPC es un termómetro que ayuda a evaluar la realización de un buen trabajo realizado por los bancos centrales.

Al final de esta exposición se abrió la discusión con la intervención de los representantes de bancos centrales de Brasil (Katherine Hennings), Chile (Sebastián Claro), Colombia (Carlos Gustavo Cano), México (Santiago García Verdú) y Venezuela

(César Carlos Maza), con la presencia del Presidente a. i. del Banco Central de Bolivia, Lic. Marcelo Zabalaga E.

Finalmente, la intervención del Ministro de Economía y Finanzas Públicas del Estado Plurinacional de Bolivia, Lic. Luis Arce Catacora, cerró la V Jornada Monetaria haciendo un balance de la situación nacional en cuanto a las políticas económicas asumidas para mitigar la crisis por el incremento en el precio de los alimentos.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA